
読書バリアフリー研究会 アンケート回答（2013_05_19 島根会場） 
     ～電子図書（マルチメディア DAISY 図書）は、 

       特別支援を受ける子どもたちに読む喜びを伝えられるのか～ 

 
１．この講座をどちらでお知りになりましたか 

新聞・雑誌 3 山陰中央新報 2 

ちらし 8  

友人・知人の紹介 9  

ウエブサイト･ブログ 0  

メーリングリスト 2  

DM 0  

合計 22  

 
２．今回の講座の満足度をお聞かせ下さい。 

満足 やや満足 やや不満 不満 

17 4 1 0 

 
  その理由をお聞かせ下さい。 

満足の理由 

・図書の世界が、ここまで進化している、広がっていることに、驚いています。デイジーのことをあまり知

らなかったので、とても勉強になりました。 

・読書のバリアフリーの基礎基盤となる考えのお話を伺った後、実際に実践に取り組んでおられる先生方の

お話も伺え、具体的に読書のバリアフリーをどう捉えていけばよいかがわかった。 

・マルチメディア DAISY 図書の活用について実践例を聞くことができ、具体的なイメージがもて、参考に

なりました。DAISY のことを中心に知らなかったことを知ることができ、本当に良かったです。またこの

ような機会があると良いです。 

・事業の背景・主旨について、初めて知ることができた。野口先生の話から大きく、読書バリアフリーとい

うくくりの中での動きであることを認識できた。また、Ⅱ、Ⅲの事例報告から大変貴重な情報をえること

ができた。 

・読みに困難のある様々な子どもたちに、いろいろなバリアフリー資料を提供していくことが大切だと感じ

ました。いろいろな話を聞くことができて、とても勉強になりました。 

・具体的な実践事例を伺うことができてよかったです。 

・マルチメディア DAISY の有効性を感じられたから、幅広い障害を抱えるに人に対応できそうだから。 

・DAISY の活用法がわかった。絵本等の重要性を再確認できたので、もっと子どもたちに伝えていきたい。

・知りたかったことを知ることができました。特に発達と図書との関連がとても大切だと思っていました。

今日はその裏付けがあっての豊かな読書活動とはを考えることができました。 

・いろいろな実践が聞けた。新しい情報をえることができた。 

・わかりやすい内容でした。様々な機関に広げていこうという意気込みの伝わってくる会でした。ありがと

うございました。 

・日頃あまり知ることのない、特別支援教育に係わっておられる方々のお話、取り組みがわかりました。こ

のところ、乳幼児への読み聞かせの推進をしていますが、大いに共通点があることを再認識しました。あ

りがとうございました。 

・マルチメディア DAISY について、知らない事がたくさんあったことを実感した。良い勉強になった。こ

んな良いものがある事をたくさんの人に知ってもらえるといいと思う。自分もこれから多くの人にマルチ

メディア DAISY の良さを伝えていけたらと思っている。障害のある人、無い人関係なく広まってほしい。

・野口先生のご講演と島根、鳥取の学校現場での実践をリンクさせて考える機会を頂きました。 



・以前よりマルチメディア DAISY について、お話は聞いていましたが、詳しくはわからず、実践例をお聞

きし、とても良いものだとわかりました。学校では未だに使ってはいませんが、明日、話をしてみようと

思います。 

・①障害のある子どもにどう本を手渡してゆくのか、知りたいと思ったが、実際に実践された方々からとて

もためになる話が聞けたから。②概説を大学の先生から聞けたこと。③伊藤忠の方々が文庫活動（このこ

とで、私たちの文庫も以前お世話になったことがあります。その節はありがとうございました。平田市の

たてぬい文庫です。）の他に、このような読書バリアフリーへもご支援頂いていることに、すごくありがた

く感じています。本当にありがとうございます。私は知的障害児学校（出雲養護学校）へ今年から学校司

書として入りましたので、これから先生方と一緒にどうしたら子どもたちが本を楽しめるようになるか、

考え、勉強しあっていきたいと思います。マルチメディア DAISY のことは、帰って先生方にお話してみ

ます。 

 

やや満足の理由 

・野口先生の体系的なお話により、全体像が理解できた。安来市立赤江小学校の発表が興味深かった。

マルチメディア DAISY を含め電子図書の可能性を探り、今後の授業に生かしていきたい。 

・バージョンブルーをまだ使っていなったのですが、とても面白いものだとわかったので。ぜひ使って

みようと思います。 
・安来市立赤江小の報告がよかった。 
・電子図書（マルチメディア DAISY 図書）を使うことによって、困難をもっと子どもたちにも、読書の

楽しみが味わえることがよくわかり、有効性が実感できたが、実際にマルチメディア DAISY 図書を使

える環境にないため、知識としては理解できたけれど、実践ができず残念。 

 

やや不満の理由 

・大阪では 1 日の講座だったような。もう少しゆとりのある日程で行ってほしかった。 

 
 
３．その他、お気づきの点がございましたら何でもお聞かせ下さい。 

・知名度をあげ、もっと広がってほしいと思います。 
・学校現場にもっと広がる機会があるとよいと思う。 
・昨年のアンケートに書いたことを反映して、今年も DAISY を作って頂いて喜んでいます。 
・せっかく寄贈して頂いたマルチメディア DAISY 図書、もっと使ってみようと思いました。（乳幼児の教

育相談をしています。）期待以上の情報を得られました。ありがとうございました。 

・また研修会があれば参加させて下さい。 
・DAISY をありがとうございました。ろう学校の寄宿舎の子どもたちに、昨年度デイジーに手話をつけ

て、読み聞かせました。映画みたいで、喜びました。私も紙ではめくりながら、ある程度、文を覚え

て手話をしましたが、DAISY は聞きながら手話で読めるので、助かりました。2013 年度版もぜひ読

み聞かせたいのでよろしくお願いします。 
・実際に使ってみることが一番だと思いますので、また、バージョンを増やして頂けたらと思います。

ありがとうございました。 
・このような講座を島根でも開催して頂き、感謝している。（今ままでは、大阪まで行かないと聞けな

かった。） 
・図書館だけでなく、学校の先生の研修向けにされると、さらに広がっていくように思います。 
・障害のある子どもさんだけでなく、これからも成長して行く小さな（幼い）子どもたちへの教育（む

しろ楽しみ、喜び）にもつながりますので、使い方の工夫だけで使途はぐんと広がりますね。 
・出版、マスコミ、メディアは、東京一極集中です。地方、全国でこのような会を継続して下さい。 
・ありがとうございました。 



・戦争絵本、かこさとしさんの絵本の DAISY 版があるとうれしいです。昔話シリーズ、使ってみようと

思います。ページの途中で絵のところまで、もどってしまうことがあり、不便でした。子どもたちは絵を

見て、話しが進んでいくと、絵が見えなくなってもいいようです。突然（子どもたちにとっては、）画面

逆戻りするのはつらいようでした。 

・松江に来てよかった。 

・マルチメディア DAISY の図書制作は、とてもありがたいです。これからも、蔵書数を増やして下さい。

島根県は東部の方が様々な面で優遇されています。ぜひ西部の方でも、このような講座を機会があれば開

いて下さい。 

 

 


